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Подробно историю мытарств 
жителей дома № 1 по улице Фе-
дотовой мы изложили в коррес-
понденции «Несносное жильё 
«нашего города» («Орловская 
правда» от 3.04.2007 г.). Пона-
чалу мэрия, несмотря на офи-
циальное заключение специа-
листов ФГУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Орловской об-
ласти»,  вообще отказывалась 
признавать в бараке, например, 
повышенную влажность возду-
ха, хотя  она в некоторых квар-
тирах составляла более 70 про-
центов.

Правда, потом взгляд мэрии 
на будущее бараков по улице 
Федотовой начал меняться — 
видимо, сыграла свою роль ак-
тивность федотовцев, которые 
обращались за помощью даже к 
президенту и в Госдуму. Послед-
ний официальный от-
в е т  и з 
о б ш и р -
ного до-
сье при-
надлежит 
перу пер-
в о г о  з а -
местителя 
главы ад-
министра-
ц и и  О р л а 
В.В. Ерёми-
ну. «...В це-
лях реализа-
ц и и  Ф е д е -
рального за-
кона № 185 
«О Фонде со-
действия ре-
ф о р м и р о в а -
нию жилищно-
коммунального 
хозяйства» раз-
работан проект 
адресной про-
граммы пересе-
ления жителей 
города Орла из 
помещений, признанных в ус-
тановленном порядке непри-
годными для проживания, на 
2009—2012 годы». И, наконец, 
самое главное: «Дом № 1 по ул. 
Федотовой включён в проект 
данной программы. После ут-
верждения её городским Сове-
том народных депутатов про-
грамма будет направлена на 
рассмотрение в администра-
цию Орловской области».

Ответ датирован 10 сентября 
прошлого года. 

С тех пор федотовцы ни на 
йоту не приблизились к разгад-
ке своего будущего: когда всё-
таки они вырвутся из плена  не-
пригодного для проживания ба-
рака и вырвутся ли вообще? Ни 
звонки депутатам, ни обраще-
ния в мэрию не дали им ни кап-
ли конкретной, способной успо-
коить душу информации. 

Кстати, по данным управле-
ния по развитию городского хо-
зяйства, в соответствии  с про-

грам-
мой переселения 

жителей из ветхого и аварийно-
го жилья в Орле предполагается 
переселить около 12 тысяч че-
ловек из 682 таких домов.  

Казалось бы, всех их жите-
лей, включая обитателей дома 

№ 1 по ул. Федо-
товой, должна успокоить 
стартовавшая в этом году в 
стране адресная программа ка-
питального ремонта многоквар-
тирных домов и переселения 
граждан из аварийного и ветхо-
го жилья. 

А ещё больше должно под-

бодрить нуждающихся в нор-
мальном жилье людей то, что и 
мэр Орла А.А. Касьянов хорошо 
знает рецепт решения этой ост-
рой проблемы. Он прямо так и 
объясняет в одном из своих бес-
конечных интервью: «Для того 
чтобы попасть в эту программу, 
необходимо проделать колос-
сальный объем работы: сформи-
ровать реестр ветхого жилья, 
привести все наши предприятия, 
работающие в сфере ЖКХ, в со-
ответствие с требованиями фе-
дерального законодательства». 

Ну и что? Как там обстоят де-
ла с «колоссальным объёмом 
работы»?

Никак. Это не наше резюме. 
Такую лаконичную оценку тита-
нической работы мэрии дал на 
недавнем совещании, на кото-
ром как раз рассматривался ход 
реализации 185-го федераль-
ного закона, руководитель де-
партамента строительной и жи-
лищно-коммунальной политики 
области Е.Н. Вельковский. Кста-
ти, чиновники горадминистра-
ции и на сей раз не стали ломать 
сложившуюся уже недобрую 
традицию игнорировать подоб-
ные мероприятия.

Решением правления Фонда 
содействия реформированию 

ЖКХ, сообщил Ефим Николае-
вич, утверждены лимиты финан-
совой поддержки субъектов 
Российской Федерации на про-
ведение капитального ремонта 
и переселение граждан из вет-

хого и аварийного жилья. Нашей 
области на эти цели на 2008—
2011 годы предусмотрено вы-
делить 1,5 млрд. рублей.

Департаментом строитель-
ной и жилищно-коммунальной 
политики области проведено 
уже несколько совещаний, на 
которых обстоятельно, деталь-
но рассматривались вопросы 
подготовки необходимой доку-
ментации, условия формирова-
н и я  з а я в к и  н а  п о л у ч е н и е 
средств. 

Но... в установленный срок — 
до 18 февраля — такие доку-
менты были подготовлены да-
леко не всеми городами и райо-
нами области. Дисциплиниро-
ванных оказалось так немного, 
что, пожалуй, стоит их назвать: 
Мценск, Ливны, Знаменский, 
Шаблыкинский, Сосковский, 
Хотынецкий, Троснянский, Кор-
саковский и Верховский райо-
ны. Документация по остальным 
районам возвращена на дора-
ботку, ибо не соответствует по-
ложениям 185-го федерального 
закона и методическим реко-
мендациям фонда. 

А вот Болховский, Залего-
щенский районы и примкнув-
ший к ним город Орёл, чей мэр 
так складно и вдохновенно уме-
ет толковать о важности, да что 
там — судьбоносности програм-
мы капремонта и переселения 
граждан из ветхого и аварийно-
го жилья, вообще не представи-
ли никаких документов. Выхо-
дит, мэрия, сидящая в долгах 

как в шелках, ре-
шила, что деньги, 
государство гото-
во передать в ре-
гионы, Орлу не 
нужны?

Д е п а р т а м е н т 
строительной и 

жилищно-коммунальной поли-
тики области так не считает. Как 
сообщил его руководитель 
Е.Н. Вельковский, «нам при-
шлось обратиться в прокуратуру 
Орловской области, указав на 
то, что руководители названных 
муниципальных образований не-
надлежащим образом исполня-
ют свои должностные обязанно-
сти». 

В уже цитировавшемся нами 
интервью мэр Орла А.А. Касья-
нов признаётся: «90 процентов 
граждан, которые записывают-
ся ко мне на приём, задают один 
и тот же вопрос: а будет ли 
включён их дом в программу по 
сносу ветхого жилья? Важность 

момента и интерес жите-
лей города понятны».

Но если «важность мо-
мента и интерес» понят-
ны, почему Орёл до сих 
пор не представил необ-
ходимых документов? Не-
понятно... 

И крайне любопытно, 
что А.А. Касьянов расска-
жет, если, конечно, им по-
везёт пробиться к нему на 
приём, жителям барака 
№1 по улице Федотовой, 
а также обитателям дру-
гих 682 дышащих на ладан 
домов? О том, что мэрия 
нарушает требования фе-
дерального закона? Или о 
том, что у её чиновников с 
жильём нет проблем: кры-
ша не течёт и ветер не гу-
ляет в дырявых стенах? 

А может, как раз таким обра-
зом, как он заявил в интервью, 
Александр Александрович и «за-
ботится о любимом городе и го-
рожанах»?

Николай СОЛОПЕНКО.

Говорят, вовремя пообещать — почти 
что сделать. Вся соль в этом почти.
Кто-кто, а жители дома № 1 по улице 
Федотовой в Орле такой фокус знают 
очень хорошо. Им обещали, обещают 
и, можете не сомневаться, ещё 
наобещают золотые горы.
Но им нужны не горы слов, а 
реальные дела, конкретная помощь. 
Им нужно нормальное, человеческое 
жильё, потому что они давно уже не 
живут, а маются. Их «элитки» 
появились на свет божий полвека 
назад. Строились такие двухэтажные 
бараки-времянки из отходов 
древесины (горбыль), для утепления 
стен пустоты заполняли шлаком. Что 

называется, дешево и сердито.
Но совсем непрактично.
И чревато неприятными 
последствиями. Ведь известно же, 
что  всё временное у нас, увы, 
превращается в долгоиграющее. 
Сегодня эти наф-нафовские домики с 
печным отоплением и удобствами во 
дворе с трудом держат в комнатах 
зимой плюс 8—10 градусов. Нижние 
доски сгнили, в стенах с давно 
осыпавшимся шлаком гуляет 
недобрый ветер...  
Между тем время идёт. Обещаниям 
помочь федотовцам нет конца, а в 
незавидной жизни людей ничего не 
меняется. 
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НЕ ОСТАТЬСЯ БЫ 
СО СНОСОМ...


